
                   理事長的話             第三屆 
–追求夢想的腳步，即便起步較晚，都不會太遲– 
–改變世界很難，改變自己比較容易，而改變的最好時間，就是今天– 

  很榮幸在 2022 年本人能夠續任第三屆台灣咀嚼吞嚥障礙醫學學會的理事長。

我們的學會至今成立 7年，是相對年輕的學會，這可能和吞嚥障礙的問題在近 10

年在台灣才開始被重視有關，雖然吞嚥障礙問題一直都存在。在 7年的時間內，

學會在全體會員的努力下，不管是民眾的教育、社區的推廣或是新醫療技術發展

都如火如荼的展開，即便 covid-19的疫情也沒有辦法阻擋我們的前進和熱情。 

  今年學會的網站做了更新(https://tadtaiwan.org.tw/)，當然是希望能更友

善的傳播信息並和會員有更多的溝通，也請會員上網去看看，給我們指正，讓網

站更符合大家的需求。配合國際吞嚥月，學會也辦了「一相片一故事」的徵文活

動，希望藉由大家身邊的真實故事，讓民眾更了解吞嚥問題，據我所知，反應非常

熱烈。今年年會是以口腔癌的吞嚥障礙照顧為主題，配合 workshop也加入了非常

有趣的虛擬實境口腔照護課程及熱門的肌少症吞嚥障礙處理，精彩可期。學會也

辦了電影欣賞，各專業人員的教育，FEES的研討會、護理師的課程、營養師的課

程、口腔照顧課程也會一一展開，2023年一定會是本學會豐收的一年。在國際事

務上今年學會加入亞洲吞嚥障礙學會(Asian Dysphagia Society)成為其中一員。

ADS成立後 11月 9日將在韓國水原舉行首次國際研討會，本會會員積極投稿發表

研究成果，成績斐然。ADS的理事長才藤榮一教授親自跟我說，台灣的投稿眾多，

對於台灣研究的動能，深感佩服。 

  當本會的理事長，我心中唯一放不下的是本會目前有會員大約 600名，但有

大約 300名是兩年內都沒有交年費的失聯會員，我所關心的並不是這 300名會員

的年費未交，而是這 300名會員在過去 2-3年都不曾參與本會活動，是什麼理由

讓他們不願再參與本會活動，令我感到慚愧及憂心。在此，我再次呼籲會員回家，

一個都不能少。如果對學會有什麼意見或覺得不足，請不吝指教，學會一定會全

力修正。 

  理想和夢想會因等待而死亡，我知道各位都非常忙，但重要而有意義的事，再

忙都要去做，世界上大部分的事都是很忙的人完成的，期待更多的會員投入吞嚥

障礙的教育、推廣、創新和治療，讓我們對吞嚥障礙患者盡一份心力。 

理事長 

https://tadtaiwan.org.tw/

